

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

Palma de Mallorca, Martes 4 de Abril de 1893

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos. Se publica todos los días laborables.

NÚM. 564

EL PESIMISMO DE LOS RICOS

Así como hay un optimismo que consiste en abrir al pobre una cuenta en cuyo «haber» se incluyen todos sus sufrimientos y dolores, quizá no bien apreciados, porque se analizan contemplándoles desde muy lejos, y en cuyo «debe» se le cargan todas las ventajas que gratuitamente disfruta, hasta la de caminar por calles bien empedradas y el contemplar las maravillas del arte en los escaparates de las tiendas, entre los cuales no deben contarse, presumo yo, los de las fondas y «restaurants», porque el efecto es contraproducente; así como, digo, hay quienes presentan de tal suerte esta cuestión, que como decía La Bruyere, si los ricos la plantean, son los pobres los que deben resolverla, otros, por el contrario, reconocen la realidad de los males que a éstos abruma y acongoja y hasta parece que su contemplación los contrasta; pero al fin y al cabo los declarar irremediables, por la sencilla razón de que siempre habrá en el mundo ricos y pobres, concluyendo por recordar a éstos la resignación que el cristianismo les aconseja y cuidándose poco de recordar a aquéllos la caridad que el cristianismo les impone.

Pesimismo cómodo y egoísta que no echa de ver que no se trata de que desaparezcan los pobres y sí de que no sean tantos en número y no tan grande la pobreza, que en vez de aconsejar a los dichosos que alarguen la mano a los desventurados para que puedan flotar y llegar a la superficie en busca de un poco de aire, encuentran mejor matar o amortiguar los instintos generosos de aquellos, mostrándoles la fatalidad que condena a los segundos a morir en el fondo del negro mar de la miseria; pesimismo repugnante, en fin, porque pretende hacer cómplices de sus torpes intentos la ciencia, el derecho y hasta la religión misma, fingiendo que trata de proteger intereses sagrados, cuando aspira tan solo a impedir que venga cosa alguna a perturbar la digestión de los que están hartos.

AZCÁRATE.

CORREO DE HOY

Madrid 1.º

El Sr. Sagasta ha convocado a los ministros para celebrar mañana Consejo. En él se tratará de las mesas de las Cámaras y las comisiones parlamentarias.

El Sr. Gamazo ha marchado de caza y regresará mañana.

Se teme que al liquidar hoy las diferencias en Bolsa aparezcan nuevas quiebras.

Sigue el alza de los valores y se cree que continuará hoy, esperando que el balance del Banco de España sea satisfactorio, las ventajas del tratado con Portugal, el aumento de la recaudación y el descubrimiento de la riqueza oculta.

Se dice que los prohombres fusionistas son enemigos de la coalición con los conservadores para las elecciones municipales, pero que dejarán huecos en las candidaturas para que puedan ser votados los candidatos conservadores.

Se insiste en que el principal discurso del Sr. Cánovas lo pronunciará el día 5 en la reunión que ha de celebrarse en el Círculo Conservador.

Paris.—Las Cámaras han votado definitivamente la dozava parte del presupuesto.

Se sigue creyéndose que Mr. Develle formará el nuevo ministerio, y se asegura que la Cámara será disuelta. El nuevo ministerio tendrá gran importancia, pues ha de hacer las elecciones parlamentarias, y ha de preparar el terreno para la renovación del presidente de la república.

Mr. Carnot sigue celebrando conferencias con los personajes republicanos para dar solución a la crisis. Esta se presenta muy laboriosa, haciéndose muchos cálculos, que son aventurados.

En Braila ha ocurrido un horroroso incendio que ha destruido el teatro, dos casinos y muchos almacenes. La ciudad está consternada.

Madrid 1.º

Se sigue hablando en pró y en contra de la idea de aplazar las elecciones municipales hasta septiembre u octubre, con motivo de la nueva ley de administración local.

El «Nautilus» ha llegado sin novedad al puerto de Samaphore, en la Australia Meridional.

Santa Cruz de Tenerife.—Durante las elecciones de senadores, todas las tropas de la guarnición rodearon el colegio electoral. Esto no obstante, se produjeron desórdenes dándose algunas cargas, sin que ocurrieran desgracias personales.

Aumenta la indignación por el cambio de la capitana general.

Madrid 1.º

Un grupo de obreros, procedentes de la Moncloa se ha situado frente al gobierno civil pidiendo trabajo. Se han dispersado tranquilamente.

Ha celebrado una nueva conferencia con el señor Sagasta el Sr. Canalejas.

Se ha resuelto que el Sr. Mellado sea tercer vicepresidente del Congreso de diputados.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial participando que ha cesado la intranquilidad en Santa Cruz de Tenerife. Se verificó el escrutinio sin protestas, resultando elegidos el Sr. León y Castillo por 77 votos, el general Weyler por 74, y el marqués de Villasegovia por 50, quedando derrotado el duque de Híjar.

El gobernador civil de Canarias conferencia con las personas notables para conseguir que desaparezca la escitación que reina en Tenerife.

Se acentúan las diferencias entre canovistas y silvelistas. El periódico silvelista «El Tiempo» reproduce en tono zumbón el suelto oficioso publicado en «La Correspondencia de España» atribuido al señor Cánovas, diciendo que no deben asistir a las reuniones de los conservadores quienes no aceptan la organización que ha dado el Sr. Cánovas al partido.

El gobierno muéstrase inclinado a aplazar las elecciones municipales, y se funda en que es perturbador el hacer frecuentes elecciones. Además, las próximas elecciones se harían con arreglo a la nueva ley provincial y municipal que aprobarán las Cortes.

Se ha publicado la carta escrita por el Sr. Cervera para justificar su salida del ministerio. Afirma que entró en él aceptando el señor Sagasta que

no haría disminución en el presupuesto de Marina.

Evidencia los antagonismos que existían entre él y otro ministro. (Alude al Sr. Maura.)

Se desmiente que el Sr. Cervera ingrese en el grupo silvelista. Preguntado un alto funcionario acerca de este particular, ha dicho: «Donde vá es á mandar un barco.»

Ha sido nombrado jefe de la política del ministerio de la Gobernación el señor Fernández Gallego.

El lunes ó martes se firmarán los nombramientos de senadores vitalicios.

El gobierno se propone que se aprueben en las Cortes los presupuestos que está confeccionando. Para lograrlo, las tendrá abiertas todo el tiempo necesario, aunque sea muy entrado el verano.

Sevilla.—Ha fallecido D. Antonio Miura, dueño de la afamada ganadería de este nombre.

Ha sido muy sentido su fallecimiento en esta capital.

Añoche dos vacas que estaban á la puerta de la vaquería, junto á las gradas de la Catedral, se escaparon, arrollando á la gente que esperaba el paso de la procesión. Con este motivo, hubo carreras, sustos, tropiezos y caídas, resultando algunos contusos.

Madrid 1.º

Toma cuerpo la idea de aplazar las elecciones municipales. El ministro de la Gobernación es partidario de ella. Para realizarla habría necesidad de pedir el aplazamiento á las Cortes por medio de una proposición de ley. Como solo queda mes y medio disponible, al efecto, temen algunos ministeriales que no pudiera aprobarse oportunamente dicha proposición; pero el Sr. Gonzalez (D. Venancio) dice que hay tiempo bastante si las oposiciones no apelan al sistema obstruccionista.

Manila.—Ha ocurrido un gran incendio en los arrabales de esta capital. Han sido destruidas centenares de casas de nipa. Ha habido bastantes desgracias. Hasta ahora han sido encontrados cuatro cadáveres y bastantes heridos gravísimos.

Madrid 2.º

La «Gaceta» publica un real decreto dando reglas para la circulación de las mercancías en el interior de la Península.

Los republicanos han recibido mal la idea de aplazar las elecciones municipales.

El directorio de la Unión republicana se ha reunido y ha resuelto varias consultas.

Ha aprobado también las circulares que se acordó expedir en la reunión anterior respecto á las elecciones municipales.

El lunes se reunirá en el Congreso la minoría republicana.

CONTRA EL REY HUMBERTO

PEDRADA Y OVACION

Roma 25.

Esta tarde, á las cinco, cuando el rey Humberto regresaba de una excursión á la villa Borghesse fué objeto de un atentado, que no ha tenido para el monarca ninguna consecuencia desagradable.

Un obrero, que se había apostado á poca distancia de un punto por donde había de pasar el carrua-

je en que iba S. M., lanzó una piedra contra el soberano, sin que afortunadamente tocara el proyectil al rey.

El delincuente fué detenido inmediatamente por los agentes de policía y el rey Humberto solamente se enteró de lo ocurrido cuando le dieron cuenta del hecho las personas que le acompañaban.

La noticia del atentado circuló rápidamente por la ciudad y produjo extraordinaria agitación, porque el rumor público fué atribuyendo al suceso proporciones más extraordinarias cada vez.

Se dijo que el soberano había sufrido una grave contusión primero y luego se llegó a afirmar que el agresor había lanzado una bomba explosiva y que pertenecía á una banda de anarquistas, juramentados para matar al rey Humberto.

El efecto inmediato de tales exageraciones y de la incalificable agresión del obcecado obrero ha sido que una muchedumbre inmensa se haya reunido en las inmediaciones del Quirinay y haya hecho una calurosa y entusiasta ovación al rey.

Los vivas á Humberto I, á la familia real y á Italia han sido atronadores, y el público no se cansaba de proferirlos.

EL DUQUE INGENIERO

El duque de Tarifa, al cubrirse como grande de España ante la reina, pronunció un discurso que no se parece en nada á los de rúbrica en tales casos. Hé aquí como terminaba:

«Yo llevo, señora, el ducado de Tarifa por mi descendencia de la casa de Medinaceli, pero no por cualidades propias de las que justifican la posesión de esta dignidad. Si en mis antepasados hubo hechos heroicos merecedores de tan elevadas mercedes, yo ni aun la ocasion he hallado de imitarlos ó proseguirlos, y en mi afán de conciertarme con el tiempo presente, á cuyas legítimas exigencias no vivo ajeno, penetré en las aulas del Estado, ansioso de saber, ya que no de gloria, aunque algo de gloria puede alcanzarse en esta época ejerciendo las artes de la paz.»

«Por eso ahora al prosternarme á los pies de V. M. y de su augusto hijo el rey D. Alfonso XIII, me he de reducir á ofrecerles, con el homenaje de mi profunda adhesión y el leal propósito de servirles el solo título adquirido por mí, y de mí muy preciado: «el modesto título de ingeniero.»

CRONICA LOCAL

El señor presidente del Colegio Médico Farmacéutico nos ha invitado para la conferencia que mañana á las seis y media de la tarde dará el socio don Pedro Jaume y Matas sobre el Intrusismo en la Higiene.

Con mucho gusto asistiremos.

El domingo por la tarde hubo riña entre dos mugeres en la calle de Camaró. Una de ellas resultó con dos heridas en la frente que tuvo que curar el señor Gayá en la casa de Socorro. La agresora fué llevada á Capuchinos.

La recaudación obtenida en Marzo por esta Delegación de Hacienda importa 952.612 pesetas superando en unas 50.000 á la de igual mes del año anterior.

Este resultado beneficioso al Tesoro que viene repitiéndose en casi todos los meses del año económico actual, revela á la vez que el celo, actividad y energía de las oficinas provinciales, la docilidad y rectitud con que la mayoría de los contribuyentes pagan los tributos con religiosa exactitud y sin necesidad de que se les apliquen con rigor los reglamentos fiscales.

Recordamos á nuestros lectores y en especial á las sociedades de crédito á quienes pueda interesar que el miércoles 12 del corriente se celebrará á las 3 de la tarde en el despacho del Delegado de Hacienda la subasta para la recaudación de contribuciones, territorial é industrial de esta provincia, bajo el pliego de condiciones inserto en la «Gaceta de Madrid» del 27 de Febrero y en el «Boletín Oficial» de 4 de Marzo últimos.

Ha tomado posesión de su cargo el Ingeniero agrónomo D. E. Martínez Alcaráz designado para la investigación de la riqueza rústica y pecuaria y producción de estas Islas, y de un día á otro lo verificarán el Arquitecto Inspector, el Perito agrónomo y el Maestro de obras que constituyen las comisiones técnicas que una vez vencido el 15 del corriente, el improrrogable plazo concedido á los contribuyentes y propietarios para hacer declaraciones espontáneas, procederán con el mayor rigor y actividad á visitar las principales poblaciones y términos municipales á reunir los datos más exactos para formar con estricta justicia y rigurosa verdad el padron fiscal y á instruir en su consecuencia los expedientes de defraudación y responsabilidad que haya lugar, que creemos no serán numerosos dada la moralidad y la buena fé que enaltece al pueblo Balear.

Prorrogado por Real orden de 31 del pasado hasta el 15 del actual el plazo para la redención militar del último sorteo, estarán abiertas hasta dicho día á las horas reglamentarias, las oficinas de Hacienda, para recibir las imposiciones de todos los que quieran aprovechar ese beneficio.

La empresa del Circo Balear no perdona medio ni sacrificio alguno con el único deseo de complacer al público; al objeto está gestionando el contrato de distinguidos artistas y el permiso para darnos á conocer cuantas obras se estrenen en Madrid.

Nuestro estimado colega de Barcelona «La Avanzada» en su número del 30 de marzo se despide del público por cesar en su publicación.

Sentimos la desaparición del valiente defensor de los principios federales.

ISLEÑA MARÍTIMA

Viaje extraordinario á SEVILLA en virtud de las ferias y fiestas.

El día 12 del corriente á las doce de la mañana saldrá de este puerto para el de SEVILLA el vapor

PALMA

Para mayores ventajas de los señores pasajeros que deseen visitar Granada y Córdoba, ha dispuesto esta empresa hacer escala en MALAGA.

Permanecerá en Sevilla hasta el día 21 del presente mes regresando con escala á BARCELONA.

CONDICIONES DEL PASAJE

Cámara de 1.ª clase comprendida la manutención durante las travesías, 150 pesetas.

Cámara de 2.ª id., id., id. 120 pesetas.

Durante la permanencia en Sevilla los señores pasajeros podrán disponer de sus camarotes y comer á bordo satisfaciendo solo la manutención arregladamente á la tarifa económica que rejirá.

Los señores pasajeros que desembarquen en Barcelona y les convenga prorrogar su permanencia en aquella capital, tendrán opción á regresar á esta en cualquiera de los diferentes vapores de esta empresa.

Habrá camareras para el servicio de las señoras. NOTA.—Se suplica á los señores pasajeros se sirvan pasar cuanto antes á retirar sus pasajes.

Despacho.—Palacio, 26.

TEATRO CIRCO BALEAR

COMPANIA DE ZARZUELA CÓMICA
Funcion para hoy martes 4 de Abril de 1893

1.º Sinfonía.
2.º El bonito sainete lírico en un acto y tres cuadros, titulado:

DE HERODES Á PILATOS

Ó EL RIGOR DE LAS DESDICHAS

3.º La zarzuela en un acto titulada:

AL AGUA PATOS

4.º La popular zarzuela en un acto, en verso y prosa, denominado:

EL SR. LUIS EL TUMBON

Ó DESPACHO DE HUEVOS FRESCOS

A las 8 en punto.

Entrada general 2 reales.

Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 5 del próximo mes de Abril día de Romería al Oratorio del Cocó (Lloseta); si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca, parando en todas las estaciones y en el sitio de la Romería.

A las 11 mañana.

De Inca á Palma, parando en id. id. id.

A las 6:30 tarde.

De Inca á Binisalem, parando solo en el sitio de la Romería.

A las 12:45—1:40—2:35—3:30—4:25 y 5:20 tarde.

De Binisalem á Inca, parando en id. id. id.

A las 1:10—2:5—3—3:55—4:10—5:5 y 6 tarde.

NOTA: Los trenes entre Inca y Binisalem, solo se compondrán de coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó al precio de ptas. 0:30 uno.

Palma 22 de Marzo de 1893.—El director general, Guillermo Moragues.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 3, 5 t.

Paris.—Fracasado el Ministerio Meline. Carnot ha encargado á Develle la formación de gabinete.

A la reunión de los conservadores han asistido 54 y se han adheridos 19. El Sr. Cánovas apoyará al Gobierno en las cuestiones económicas. Ha censurado los proyectos militares, que nada economizan, pero perturban.

Madrid 3, 7-30 n.

Se ha firmado el nombramiento del marqués de la Habana para presidente del Senado, y de vicepresidentes á favor de los señores Montero Rios, Romero Robledo, Romero Giron, duque de la Victoria y general Sanz.

Madrid 3, 10:15 n.

El Consejo se ha ocupado principalmente en asuntos parlamentarios. Últimose las listas de senadores vitalicios y las candidaturas para las comisiones parlamentarias, reservando los nombres. Se aprobaron muchos expedientes administrativos. Aprobóse también el decreto sobre conservación de carreteras, en que se obtiene un millón de economías y otro sobre estudio de obras de carreteras por particulares.

Madrid 1-1 m.

A la reunión de las minorías republicanas se ha acordado que se denomine minoría republicana unión parlamentaria, discutióse estensamente si los elementos sueltos figurarían en la minoría acordándose aceptar todas las adhesiones.

Designáronse á los Sres. Moya y Azcárate para la comision de actas y al Sr. Prieto para la de incompatibilidades.

El Consejo no ha ofrecido interes.

Madrid 4-1 m.

En Consejo tratóse del aplazamiento de las elecciones municipales, acordándose diferirlas á voluntad de las minorías. Es probable que el Sr. Salmerón hable en la sesión preparatoria de mañana.